
平成３０年第４回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１０月３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３２ 平岩 正光 
（分割質問） 

○ 平成３０年７月豪雨災害を踏まえた取組みについ
 て 
・ 被災者の生活再建と経済対策の取組み状況につ
いて 

・ 社会インフラの復旧に向けた取組み状況と今後
の災害防止対策について 
① 公共土木施設の被害について 
② 農地・農業用施設の被害について 
③ 山地・林道の被害について 

・ 平成３０年７月豪雨災害で明らかになった課題
への対応について 
① 適時適切な避難行動を実現するための課題と
今後の取組みについて 

② 避難行動要支援者対策の着実な実施に向けた
取組みについて 

③ 水位計の増設と避難情報の判断基準の設定に
向けた取組みについて 

知事 
危機管理部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
農政部長 
林政部長 
県土整備部長 
都市建築部長 
教育長 
警察本部長 

○ 台風２１号及び大阪北部で発生した地震を踏まえ
た取組みについて 
・ 台風２１号に伴う被害を踏まえた取組みについ
 て 
① 農作物被害に対する支援の取組みについて 
② 災害時における信号機の停電対策について 

・ 民間ブロック塀の点検結果と点検結果を踏まえ
た今後の取組みについて 

○ 今後の行財政運営について 
・ 新たな創生総合戦略の策定に向けた考えと今後
の進め方について 

・ 来年度予算編成に向けた課題認識と対応方針に
ついて 

○ 地域の活性化について 
・ 大河ドラマ「麒麟がくる」を活用した観光振興
の取組み方針について 

・ リニア中央新幹線の中部総合車両基地の観光資
源化に向けた取組みについて 

・ 産業人材の確保に向けた取組みについて 
① 成長産業分野への離職者の再就職支援に向け
た取組みについて 

② 地域の産業や成長分野で活躍する人材の育成
に向けた専門高校の取組みについて 

○ くらしの安全・安心の確保に向けた取組みについ     
 て 
・ 児童虐待の防止に向けた取組みについて 
① 子ども相談センターにおける児童福祉司の配
置状況と体制強化に向けた取組み方針について 

② 関係機関との連携強化に向けた取組みの状況
と今後の取組みについて 

・ 豚コレラへの対応について 
① これまでの対応への評価と課題、今後の取組
みについて 

② 風評被害の防止に向けた取組みについて 

   ○ 教育を巡る諸課題について 
・ 障がい者雇用率の不適切な算定に対する認識と
再発防止、法定雇用率達成に向けた取組み方針に
ついて 

・ 公立学校におけるエアコンの設置促進に向けた
取組みについて 

・ ふるさと教育の充実に向けた取組み方針につい  
  て 

 

 

 

 

 

 



１０月３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

２ ２０ 野村 美穂 
（分割質問） 

○ 清流の国ぎふの認知度や好感度、魅力度を向上さ
せるための戦略について 
・ 広報戦略について 
① 動画や外部人材を活用した広報戦略について 
② 全庁的に広報予算を集約化した成果と今後の
取組みについて  

・ 首都圏へのアンテナショップの設置について 
・ 新たな移住定住策としてのワーケーションの導
入について 

知事 
秘書政策審議監 
危機管理部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
林政部長 
教育長 

○ 豚コレラ等の対応を踏まえた家畜伝染病の防疫体
制について 

○ 平成３０年７月豪雨、台風２１号、北海道胆振東
部地震の災害を踏まえた対応について 
・ 受援力を高める取組みについて 
① 災害ボランティアの円滑な受け入れにかかる
課題と対策について 

② 救援物資や災害応急活動部隊といった援助を
円滑に受け入れるための取組みについて 

・ ダム管理者による緊急放流判断と市町村の避難
勧告・指示とを結びつける県の取組みについて 

・ スマートフォンの充電対策をはじめとした、避
難所における停電時の対応についての認識と今後
の取組みについて 

・ 女性目線によるきめ細やかな避難所整備の促進
対策について 

○ 人手不足倒産の現状認識と賃上げに関する働きか
けについて 
・ 県内企業の人手不足倒産の現状認識について 
・ 経営者団体への賃上げに関する働きかけについ   

  て 
○ これからの森林づくりについて 
・ 国の森林環境税と清流の国ぎふ森林・環境税と
の違いの周知について 

・ 林業を支える人材の確保・育成の状況と今後の
取組みについて 

○ 麻疹・風疹を発生させない対策の強化について 

○ 多様性を認め、一人ひとりが大切にされる社会づ
くりについて 
・ ＬＧＢＴ支援の現状とＳＯＧＩハラスメント対
応を含めた今後の取組みについて 

・ 色の見え方に違いのある児童・生徒への配慮に
ついて 

・ コーディネート力をもった福祉人材の育成につ
いて 

○ 教職員働き方改革２０１８の進捗状況と今後の取
組みについて 

３ ９ 布俣 正也 
（分割質問） 

○ 岐阜県の水田対策について 
・ 米・食味分析鑑定コンクール国際大会の成果を
生かすためのフォローアップ等県の取組みについ
て 

・ 「飛騨コシヒカリ」などの「特Ａ米」の更なる
ブランド化について 

・ 農地の集約化を推進する人材確保・人的配置に
ついて 

総務部長 
子ども・女性局長 
農政部長 
 

   ○ 働き方改革の取組みについて 
・ 県職員のワーク・ライフ・バランスの推進につ
いて 

・ ワーク・ライフ・バランス推進エクセレント企
業のフォローアップに向けた取組みについて 

・ 県のイクボス養成の取組みについて 

 

４ ２ 恩田 佳幸 ○ ネット依存・ゲーム障害に関する取組みについて 
・ ネット依存・ゲーム障害に関する実態調査の実
施について 

・ ネット依存・ゲーム障害への対策について 
・ ネット依存・ゲーム障害から子どもたちを守る
ための教育について 

健康福祉部長 
教育長 



１０月３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ ソーシャル・インパクト・ボンドを活用した健康

づくり施策について 

 



 

１０月４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ５ 澄川 寿之 
（分割質問） 

○ 今夏の災害を踏まえた県民への情報伝達手段の多
様化について 

○ 訪日外国人への対応について 
・ 災害等緊急時の情報提供のあり方について 
・ 訪日外国人の安全確保について 

知事 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
観光国際局長 
教育長 
警察本部長 ○ 公明党「１００万人訪問調査運動」の結果を踏ま

えた取組みについて 
・ 介護現場における外国人人材の活用について  
・ 介護分野のボランティア人材の育成に向けた取
組みについて 

・ ペアレント・メンターの育成状況と活用のあり
方について 

・ 中小企業支援の情報発信のあり方について 

○ 教職員の給食費に係る事務の負担軽減について 
○ 岐阜県ポリ塩化ビフェニル廃棄物処理計画の取組
み状況について 
・ 掘り起し調査の取組み状況と調査結果について 
・ 県内中小事業者等への啓発について 

２ ４６ 

 

玉田 和浩
（分割質問） 

○ 大人の発達障がいについて 
・ 発達障がいのある生徒の支援の引継ぎについて 
・ 大人の発達障がいに対する支援について 
・ 発達障がいの啓発と関係機関の協力体制につい
 て 

○ 「保育士・保育所支援センター」の成果と保育士 
確保に向けた今後の取組み方針について 

○ 企業の農業参入と参入後の経営安定に向けた取組
みについて 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
農政部長 
教育長 

○ 国道２１号岐阜市内立体事業の状況とそれに対す
る知事の考え方及び工事着工後の交通渋滞対策につ
いて 

３ ３９ 伊藤 正博 ○ 岐阜県の産業教育の充実について 
・ 岐阜県地方産業教育審議会の答申内容の理解と
「第３次岐阜県教育ビジョン」への反映について 

・ 岐阜県地方産業教育審議会の答申内容のうち重
要な項目の「第３次岐阜県教育ビジョン」への反
映について 

○ 「清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業」につい   
 て 
・ 「清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業」の充
実・拡大について 

・ 「岐阜かかみがはら航空宇宙博物館」での体験
事業の推進について 

教育長 

４ ７ 若井 敦子 ○ 岐阜県ひとり親家庭等就業・自立支援センターの
実績と今後の周知の取組みについて 

○ 風疹及び先天性風疹症候群の発生防止に向けた取
組みについて 

健康福祉部長 
子ども・女性局長 

５ ３５ 小川 恒雄 ○ 豚コレラの拡散防止対策について 
・ 今後の取組みに向けた知事の思いについて 
・ 必要な予算措置等をした上での猟友会への捕獲
委託について 

・ 事態の終息に向けた今後の県の対策について 
○ 人事管理について 
・ 県職員の定年延長に関する人事委員会勧告につ
いて 

・ 県職員の７０歳までの雇用継続に向けた検討に
ついて 

・ 県職員の超過勤務の実態把握に関する取組みに
ついて 

○ 障がい者雇用について 
・ 県における障がい者雇用の拡大に向けた連携体
制の構築について 

・ 障がい者に対する理解を深めるための教育につ
いて 

知事 
総務部長 
教育長 
人事委員会委員長 



 
１０月４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

６ １２ 国枝慎太郎 ○ 南海トラフ地震の発生を見据えた対応について 
・ 「南海トラフ地震に関する臨時情報」発表時の
防災対応のあり方について 

・ 「南海トラフ地震に関する臨時情報」周知に向
けた取組みについて 

○ 本格化する人口減少社会に対する取組みについて 
・ 移住定住対策の現状分析と促進に向けた今後の
戦略について 

・ 移住後の定住促進に向けた取組みと今後の課題
について 

○ 地域の安全・安心を支える建設業者への支援につ
いて 
・ 除雪を担う地域の建設業者に対する支援策につ
いて 

・ 若年層の技術者確保に向けた今後の取組みにつ
いて 

知事 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
県土整備部長 

７ １４ 長屋 光征 
（分割質問） 

○ 長良医療センター産科医の県総合医療センターへ
の移籍について 
・ 移籍に至った経緯と県の関わりについて    
・ 長良医療センターにおける周産期医療の機能低
下を防ぐための県の支援について 

・ 県全体における周産期医療体制の維持の見込み
について 

○ 新県庁舎に設置予定の事業所内保育所への病児・
病後児保育機能の付与について 

危機管理部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 

○ 高校生の視点から見た県防災ポータルサイトの改
善について 

８ ３ 牧村 範康 
（分割質問） 

○ 原子力安全協定の締結について 危機管理部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
警察本部長 

○ 障がい者サポ－ト運動について 
・ 「あいサポート運動」の推進について 
・ 市町村独自の障がい者サポート運動への支援に
ついて 

○ ニセ電話詐欺の被害防止対策について 
・ ニセ電話詐欺の被害防止対策の今後の見通しに
ついて 

・ 自動通話録音警告機の高齢世帯への普及に向け
た取組みについて 

 



 
１０月５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １８ 酒向  薫 ○ 平成３０年７月豪雨災害を踏まえた県の対応につ
いて 
・ 災害廃棄物処理計画に基づく県の対応と検証結
果について 

・ 市町村における災害廃棄物処理計画策定に対す
る今後の指導・支援について 

・ 津保川の水害対策について 
・ 住民に理解しやすい避難情報の伝達手段及び内
容の改善への取組みについて 

・ 中小河川におけるタイムライン作成に向けた県
の取組み及び作成スケジュールについて 

○ 岐阜県産業技術総合センター（仮称）の整備につ
いて 
・ 整備のねらいと期待される効果について 
・ 今後の企業支援の取組み方針について 

危機管理部長 
環境生活部長 
商工労働部長 
県土整備部長 

２ １０ 伊藤 英生 
（分割質問） 

○ 旧優生保護法による強制不妊手術について 
・ 強制不妊手術を受けた当事者に対する相談窓口 
の周知と対応について 

・ 国の調査への対応状況について 
・ 県内医療機関、障がい者施設等における強制不
 妊手術に関する資料保全と報告の対応方針につい
 て 

健康福祉部長 
商工労働部長 
観光国際局長 
教育長 

○ 小児がん患者へのワクチンの再接種について 
・ 再接種の必要性の認識と本県の現状について 
・ 再接種への費用助成制度の創設について 

○ 特別支援学校における使用済みおむつや医療的ケ 
アに係る消耗品の持ち帰りについて 

○ 製造業の人手不足について 
・ 製造業の人手不足への取組みについて 
・ 外国人労働者を雇用する製造業に対する支援に 
ついて 

・ 在住外国人の受入環境整備の取組みについて 

３ １ 中川 裕子 ○ 豚コレラへの対応について 
・ 豚コレラに対する初動対応等の現時点での検証
状況について 

・ 野生イノシシの感染確認検査に関する今後の取
組みについて 

○ 平成３０年７月豪雨、台風２１号及び平成３０年
北海道胆振東部地震を受けた県の取組みと防災対策
の見直しについて 
・ 県被災者生活・住宅再建支援事業の増額、拡充
について 

・ 自然災害による停電への対応について 
・ 要支援者、高齢者の安全な避難に向けた取組み
について 

○ 未利用県有建物について 
・ 未利用県有建物の活用と安全対策に対する考え
方について 

・ 旧岐阜総合庁舎の利活用について 
○ 教育委員会における障がい者雇用について 
・ 障がい者雇用率水増しの内容及び背景の徹底究
明と公表について 

・ 障がい者団体等の意見を取り入れた障がい者雇
用の促進について 

○ 国民健康保険について 
・ 保険料（税）滞納者に対する差押えの考え方に
ついて 

・ 滞納の理由や原因の把握について 
・ 保険料引下げに向けた対応について 

知事 
危機管理部長 
健康福祉部長 
農政部長 
教育長 

４ １６ 田中 勝士 
（分割質問） 

○ 本県防災ヘリの安全運航に向けた取組みと群馬県
防災ヘリ墜落事故を踏まえた今後の対応について 

○ 山岳遭難防止対策における登山届の効果と今後の
課題について 

○ 公立中学校間の学力格差について 
・ 学力格差に対する現状認識と要因について 
・ 学力格差是正に向けた対応策について 

知事 
秘書政策審議監 
健康福祉部長 
教育長 



 
１０月５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ ユニバーサルデザインフォントについて 
・ ユニバーサルデザインフォントの周知に向けた
取組みについて 

・ 県広報紙や県公式ホームページへのユニバーサ
ルデザインフォントの導入について 

・ 教育現場におけるユニバーサルデザインフォン
トの導入について 

 

５ １７ 加藤 大博 

 

○ 南米県人会をはじめとする日系社会との関係構築
に向けた取組みについて 

観光国際局長 

６ ２９ 川上 哲也 ○ 県による被災者生活再建支援の拡充について 
○ 農業に対する支援策について 
・ 被災農家にとって迅速に使える補助金制度の創
設について 

・ 県農業用施設等災害対策事業費補助金制度の見
直しについて 
① 対象要件の見直しについて 
② 廃棄費用への対応について 
③ 災害共済金の給付がある場合の対応について 
④ 市町村の補助率が異なる場合における補助金
額の差異の解消に向けた対応について 

・ 農業後継者への支援策の充実について 
○ 消防団員の長期活動における負担軽減について 

知事 
農政部長 

７ ４７ 岩井豊太郎 ○ 地球温暖化を見据えた農業の推進について 
・ 品質維持に向けた研究と病害虫対策の取組みに
ついて 

・将来の気候変動を見据えた特産品づくりについて 
○ スマート農業推進に向けた今後の取組みについて 
・ 農家の理解を深める方策と事業の予算化につい
て 

・ 農家の負担軽減と技術の標準化に向けた取組み
について 

農政部長 

 


